



## Crónica Política

# Yeidckol y “Va por México” ¿intenciones tardías?

Por Rosy Ramales

**S**í sorprende la solicitud de licencia de Yeidckol Polevnsky para separarse por tiempo indefinido de la diputación federal para participar en el proceso interno de Morena de selección de la persona titular de la Coordinación de Defensa de la Transformación.

En otras palabras, para participar en la selección de la candidatura guinda a la Presidencia de la República, procedimiento que acaba de empezar este lunes 12 de junio y va a concluir por el 6 de septiembre cuando el órgano interno competente dé a conocer el resultado de las cinco encuestas a realizarse (1 por morena y 4 por empresas externas).

Y sorprende porque en ningún momento

anterior Yeidckol alzó la mano para ser considerada como “corcholata” a la sucesión presidencial, lo cual tampoco es una regla.

Sin embargo, su sorpresivo “yo quiero” despierta la duda sobre si alguien se encuentra detrás de ella para hacerle sombra a Claudia Sheinbaum y ésta no sea la única mujer a la candidatura presidencial...bueno, a la Coordinación de Defensa de la Transformación.

¿Será Marcelo Ebrard? Vaya usted a saber. Lo que sí, Yeidckol tiene razón al cuestionar el por qué en el proceso solamente pueden participar seis personas, entre las cuales nada más hay una mujer. Bueno, debería preguntarle al jefe político de Morena, el presidente López Obrador; al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, o al Consejo Nacional.

Por cierto, ¿por qué no se expresó tal inquietud en el Consejo Nacional de Morena del domingo?

En fin, una sola mujer participante puede confirmar la sospecha sobre ‘datos cargados’, y cerrar el proceso a seis es restrictivo de los derechos político electorales de la militancia de la “4-T” que aspira a la candidatura...perdón...a la Coordinación de Defensa. Pero así lo aprobó el Consejo.

¿Yeidckol alzó demasiado tarde la mano? ¿Impugnará el Acuerdo del Consejo si no aceptan su registro?

### ¿OTRA INTENCIÓN TARDÍA?

Un comunicado priista informó que: “Las secretarías generales del PAN, Ce-

ilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se reunieron para acordar el esquema de trabajo de la construcción de la Plataforma de la coalición Va por México del proceso electoral 2024.”

Y “en sesión virtual, coincidieron en construir este proyecto en favor de México de la mano con la sociedad civil, escuchando propuestas y recomendaciones de las y los ciudadanos.”

Dicen que nunca es tarde para empezar algo. Pero esta ocasión puede ser la excepción. ¿No es demasiado tarde intentar construir un proyecto político de la mano de la sociedad civil rumbo al cercano 2024?

Además, si los tres partidos políticos en verdad tuvieran la intención de “escuchar propuestas y recomendaciones de los ciu-

dadanos”, ya hubiesen hecho caso al ánimo adverso hacia la conducción de Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano.

O mínimamente el rechazo ciudadano a los mismos de siempre.

Porque es evidente que las élites ya se preparan para impulsar a sus afines a las candidaturas a senadurías, diputaciones federales, diputaciones locales, 8 gubernaturas, la

jefatura de gobierno de la Ciudad de México, alcaldías y presidencias municipales.

Escuchar a la ciudadanía sería, por ejemplo, postular liderazgos ciudadanos.

### QUE NO ES PRECAMPAÑA

Se los dije, que Morena o la autoridad electoral podrían argumentar que el proceso de selección de la Coordinación de Defensa de la Transformación no se trata de precampaña, y en el partido guinda ya lo argumentaron.

Se trata, dice, de un proceso de organización interna. Y sí, lo es.

Sin embargo, es un procedimiento idéntico al de definición de candidatura, al de una precampaña. De ahí saldrá el candidato o la candidata de Morena a la Presidencia de la República. Es como una pre de la precampaña formal.

En fin, ya se sabrá cuando lleguen las inconformidades a la cancha de las autoridades electorales, que igual le pueden dar la razón a Morena. Y tal vez se la den, porque el partido guinda igualito ha procedido en la definición de candidaturas al resto de cargos populares en pasados procesos electorales.

Como dice la frase: “...Nada es verdad ni mentira, todo es según el color del cristal con que se mira.”

**Y sorprende porque en ningún momento anterior Yeidckol alzó la mano para ser considerada como “corcholata” a la sucesión presidencial, lo cual tampoco es una regla.**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

7

15/06/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

